
平成 26年 3月定例会 
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書  記 伊 東 英 二  

書  記 青 沼 史 高  

 



塩竈市教育委員会定例会会議録 

 

◆日 時   平成 26年 3月 14日（金） 午後 1時 30分～午後 2時 25分 

 

◆場 所   壱番館庁舎 3階 共用会議室 

 

◆出席委員 

委員長職務代行者 太田 忍 委 員 山田 達磨 

委 員 池野 暢子 教 育 長 髙橋 睦麿 

◆欠席委員 

委 員 長 柴田 仁市郎 

◆事務局 

教 育 部 長 桜井 史裕 教育総務課長 会澤 ゆりみ 

生涯学習課長 郷古 正夫 学校教育課長 髙橋 義孝 

市民交流センター館長 本田 幹枝 教育総務課長補佐兼総務係長 伊東 英二 

教育総務課主事 青沼 史高   

◆定例会次第 

1 開会 

2 欠席委員の報告 

3 前回会議録承認 

4 会議録署名委員の指名 

5 議案 

① 議案第 5号 塩竈市立学校の管理に関する規則の一部を改正する規則 

② 議案第 6号 塩竈市スポーツ推進審議会の委員の任命について 

6 教育部長報告 

① 塩竈市震災復興計画の関連事業等について 

② 市議会定例会等について 

7 その他報告 

① 塩竈市教育委員会点検・評価報告書 平成 26年版(平成 25年度実績)

について 

② 児童生徒状況一覧（平成 26年 2月分） 

③ 平成 25年度塩竈市教育論文入選者について 

8 閉会 



 

1 開会            午後 1時 30分 

 

2 欠席委員の報告 

太田委員長職務代行者から柴田委員長が欠席である旨報告 

柴田委員長に代わり、太田委員長職務代行者が議事の進行を行う旨宣言 

 

3 前回会議録承認 

山田委員から報告、承認 

 

4 会議録署名委員の指名 

池野委員と髙橋教育長を指名 

 

5 議案 

(1)学校教育課長から資料に基づき、以下のことについて説明 

 

①議案第 5 号 塩竈市立学校の管理に関する規則の一部を改正する

規則 

 

（委員全員異議なし）原案のとおり可決 

 

〔主な質疑〕 

・池野委員 

 塩竈市には、学校事務職員はどのくらいいるのか。 

・髙橋学校教育課長 

 各校に 1名ずつ配置している。しかし、浦戸第二小学校、浦戸

中学校については 2校で 1名の学校事務職員を配置している。し

たがって市内には 11名の学校事務職員がいる。 

・池野委員 

 学校事務職員が病気等で休む時には、人員の補充等は行ってい

なかったのか。 

・髙橋学校教育課長 

 これまでは休職等になったら代替の職員を配置するようにな

ってはいるが、代替の職員を見つけることは難しく、長い病休等

の休みの際は教育事務所に人員の手配をお願いしている。 

・髙橋教育長 

 小、中学校の事務職員は多くの仕事をやらなくてはならないた

め大変である。そこで同じ地区の中で研修や補助をする形をとれ

るようにするための共同実施である。さらに、一歩進んで、教職

員が持っている事務の一部も行うことで、教職員の時間を生み出



し、もっと生徒に目を向ける時間を増やしたいと考えている。中

でも校納金、給食費等の未納をなくせるようにしたいと考えてい

る。 

・山田委員 

 学校事務の共同実施を行うことになっても、学校事務職員の総

数は変わらないのか。 

・髙橋教育長 

 変わらない。人を集中して配置することで人員削減の意図があ

るのではないかという話もあったが、その意図はないということ

を確認の上で進めている。 

 

(2)郷古生涯学習課長から資料に基づき、以下のことについて説明 

 

②議案第 6号 塩竈市スポーツ推進審議会の委員の任命について 

 

（委員全員異議なし）原案のとおり可決 

 

〔主な質疑〕 

なし 

 

6 教育部長報告 

(1)桜井教育部長から資料に基づき、以下のことについて報告 

 

①塩竈市震災復興計画の関連事業等について 

②市議会定例会等について 

 

〔主な質疑〕 

・山田委員 

 災害公営住宅に入居する際、児童生徒の学区の変更は弾力的に

行われるのか。 

・桜井教育部長 

 住所は移されるが、震災の関係での住所移転となるので、学区

についてはある程度弾力的に行われる。たとえば、現在一小に通

学している 6年生の児童は卒業まで一小に通うことになる。また、

現在杉の入小学校に通っている児童も、学年が変わってから二小

に転校する予定であり、児童生徒及び保護者の考えを考慮して学

区等の変更を行う。 

・太田委員 

 災害公営住宅には、被災された方全員が入れるのか。 

・桜井教育部長 



 現在の計画では、災害公営住宅への入居を希望されている方は

全員入れることになっている。 

・太田委員 

 災害公営住宅の場所は、抽選等を行って決定するのか。 

・桜井教育部長 

 予備調査では西塩釜駅近くの災害公営住宅の希望者が多かっ

たため、その地区の戸数を増やしており、できるだけ入居者の気

持ちに沿った形を取りたいと考えている。 

 

7 その他報告 

(1)会澤教育総務課長から資料に基づき、以下のことについて報告 

①塩竈市教育委員会点検・評価報告書 平成 26年版(平成 25年度実

績)について 

 

(2)髙橋学校教育課長から資料に基づき、以下のことについて報告 

②児童生徒状況一覧（平成 26年 2月分） 

③平成 25年度塩竈市教育論文入選者について 

 

〔主な質疑〕 

・太田委員 

 スクールカウンセラーは 1年の契約なのか。 

・髙橋学校教育課長 

 基本的には 1 年ごとの更新であり、本人の希望、学校の校長、

教頭の意見を聞き、1 年ごとに継続の確認をして、お願いをして

いる。 

・池野委員 

 不登校の生徒が多い学校があるようだが、何か問題があるので

はないか。 

・髙橋学校教育課長 

 報告は聞いていないが、人数、状況等はっきりしていないとこ

ろは、学校に個別に話を聞かなくてはならないと考えている。 

 

8 閉会            午後 2時 25分 

 

 



 

≪会議録署名委員≫ 

3 番委員 

（池野委員） 

 

 

 

5 番委員 

（髙橋教育長） 


